

Source Investir au Cameroun le 20 septembre 2021

Coton : les exportations du Cameroun progressent de près de 62% au premier semestre 2021

(Investir au Cameroun) - Entre janvier et juin 2021, le Cameroun a exporté une cargaison globale de 76 202 tonnes de coton, en hausse de 61,8% par rapport aux 47 099 tonnes exportées au cours de la même période en 2020, selon les données de l'Institut national de la statistique (INS). Cette accélération des exportations du coton brut peut s'expliquer par le retour progressif à la normale dans la chaîne logistique mondiale, après les perturbations observées au cours de l'année 2020, en raison de la pandémie du coronavirus.

À titre d'illustration, selon des documents internes à la Société de développement du coton (Sodecoton), à fin mai 2020, en comparaison avec la même période en 2019, cette entreprise à capitaux mixtes *« a accusé un retard d'embarquement d'environ 23 000 tonnes de fibre de coton »*, avec pour conséquence directe une *« baisse du chiffre d'affaires d'environ 22 milliards de FCFA, et l'accroissement du coût du stockage et de manutention dans les magasins »*.

Cependant, après la mauvaise passe de l'année 2020, les exportations du coton au premier semestre 2021 ont rapporté 70,8 milliards de FCFA de recettes au Cameroun, contre seulement 44,4 milliards de FCFA un an auparavant. Le volume de recettes ainsi engrangé fait du coton le 5^e plus gros pourvoyeur de recettes d'exportation du pays (7%) au cours de la période sous revue, à égalité avec le bois scié.

Ces deux produits arrivent loin derrière les huiles brutes de pétrole (39%), le cacao brut (13%), le bois et ses dérivés (12%) et le gaz naturel liquéfié (9%), détaille le rapport sur le commerce extérieur de l'INS.